
９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年９月１１日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 高橋 公夫 

【一問一答】 

１ 災害対策について 

(1) 西日本豪雨災害から学ぶ防災意識や防災情報

について 

ア 正常性バイアスについて 

イ 情報伝達手段について 

(2) 防災アプリの導入について 

(3) 洪水浸水想定区域見直しに伴う「防災ラジ 

オ」の配布について 

(4) 防災士の資格取得に係る費用の助成について 

２ 障がい者施策について 

(1) 雇用率の水増しについて 

(2) 「恵光園」利用者のグループホーム設置につ

いて 

(3) 地域生活支援拠点等の整備について 

３ 放課後児童クラブについて  

(1) 運営基準の統一化について 

(2) 事務補助員の配置について 

(3) 今後の利用者数の見込みについて 

(4) 放課後児童クラブと保育園関連事業の更なる

連携について 

ア 人材確保の連携について 

イ 情報の連携について 

４ 定期巡回・随時対応型訪問介護看護サービスに

ついて  

５ 熱中症対策について  

(1) 冷房設備について 

(2) 熱中症モニターについて 

６ その他  

市 長 

教 育 長 

 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年９月１１日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 長谷川幸司 

【一括質問】 

１ 西日本豪雨からの教訓について 

 (1) 防災重点ため池対策について 

 (2) 災害廃棄物処理計画について 

２ ラグビー、東京オリンピック・パラリンピック

競技大会を通しての賑わいづくりについて 

 (1) 山形市の受け入れ体制について 

 (2) 外国人観光客の呼び込みについて 

 (3) ラグビーの底上げについて 

(4) 五輪終了後の市産材の売り出し策について 

(5) メダルプロジェクトの一層の周知について 

３ 山形市政について 

 (1) ３年を振り返って 

 (2) 未来へのチャレンジについて 

４ 中核市移行に向けた取り組みについて 

(1) 今後の市民への周知について 

(2) シンクタンク機能の具体策について 

５ 定住人口、交流人口増の施策について 

(1) 出会いの場の創設について 

(2) 若年層の移住促進や出生率アップに向けて 

６ 学校教育について 

(1) 二宮尊徳について 

(2) 国技に親しむことについて 

(3) 山形市内の小中学校のエアコン設置について 

(4) 中学校の部活動における生徒の送迎について 

(5) 中学校の成績の順位付けについて 

(6) 中学校の卒業式について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年９月１１日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 斎藤 淳一 

【一括質問】 

１ 新年度予算について 

(1) 景気の動向について 

(2) 来年度の予算編成について 

(3) 市債残高について 

２ 人事交流について  

３ 防災施策について  

(1) 災害時におけるドローンの活用について 

(2) ドローン操縦者の養成について 

４ 山形駅前の開発について 

(1) 旧ビブレ跡地について 

 ア 地権者との面談状況について 

 イ 再開発に向けた取り組みについて 

(2) ペデストリアンデッキについて 

５ みどりの基本計画について 

(1) 街路樹の伐採について 

(2) 「鎮守の森」に対する取り組みについて 

６ 街づくりについて 

(1) 中心市街地エリアにおけるゾーニング計画に

ついて 

７ 山形市立商業高等学校について 

(1) 単位制導入について 

８ 都市計画道路について 

(1) 美畑天童線の今後について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年９月１１日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 中野 信吾 

【一問一答】 

１ 「山寺が支えた紅花文化」日本遺産認定につい

て 

(1) 世界遺産認定に向けた市の取り組みについて 

(2) より魅力的な物語について 

(3) 山寺のインフラ整備と新たな観光目玉につい

て 

２ 高齢者外出支援事業について  

(1) タクシー券との選択制について 

(2) 運転免許証返納者タクシー券交付事業につい

て 

３ 連携中枢都市圏について  

(1) 中核市認定後の連携中枢都市圏について 

４ 山形市都市計画マスタープランについて 

(1) 地域別構想にみるまちづくりについて 

５ 安全・安心なまちづくりについて 

(1) 西日本豪雨に学ぶ市の防災計画について 

ア 適正なタイミングでの避難指示・勧告の発

令について 

イ 豪雨に備えた整備について 

(2) 防犯カメラの有効性と住民理解について 

(3) 防犯カメラ設置団体への補助制度について 

(4) アスベスト対策について 

６ 小中学校における教育環境向上・教室へのエア

コン設置計画について  

７ 農地付き空き家への取り組みについて  

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年９月１２日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 浅野 弥史 

【一問一答】 

１ 楽天野球団との連携について 

２ ＰＦＩ事業について 

３ 連携中枢都市圏構想について 

４ 西公園について 

(1) スマートインターチェンジについて 

(2) 民間活力の導入について 

５ 子育て環境について 

(1) 幼児教育・保育の無償化について 

(2) 市南部児童遊戯施設について 

ア 遊具について 

イ 施設の運営について 

(3) 出産祝い金制度について 

(4) 子育て応援都市宣言について 

６ 半郷清掃工場の跡地利用について 

７ 健康遊具について 

市 長 

関 係 部 長 

２ 今野 誠一 

【一括質問】 

１ 核兵器禁止条約について 

(1) 日本政府の条約不参加について 

(2) 条約参加に向けた取り組みについて 

２ 農業振興について 

(1) 「家族農業の１０年」について 

(2) 新規就農者への支援について 

(3) ソーラーシェアリング（営農型太陽光発電）

について 

(4) ソーラーシェアリングによる大郷地区の活性

化について 

３ 子どもの貧困対策の推進体制について 

(1) 子ども総合支援条例について 

(2) 実態調査について 

(3) ふるさと納税の活用について 

市 長 

関 係 部 長 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年９月１２日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 川口 充律 

【一括質問】 

１ 気象変化への対応について 

(1) 生活保護世帯のエアコン購入対応について 

(2) 高齢者世帯への支援について 

(3) 上下水道のライフラインの維持のための停電

対策について 

２ 定期巡回・随時対応型訪問介護看護サービスに

ついて 

(1) 定期巡回・随時対応型訪問介護看護サービス

事業について 

(2) 定期巡回・随時対応型訪問介護看護サービス

事業への支援策について 

(3) 在宅医療における看護・介護の連携推進につ

いて 

３ 交通安全対策について 

(1) 南沼原小学校前の交差点について 

(2) 陽文堂書店前交差点の安全対策について 

(3) 南沼原小学校新校舎への出入口の対応につい

て 

４ 施策に取り組む姿勢について 

(1) 公共交通機関の利用について 

(2) 市有施設の駐車場に対する考え方について 

(3) 山寺の環境整備について 

(4) 施策に取り組む姿勢について 

５ 教育のＩＣＴ化について 

(1) 学校のＩＣＴ化について 

(2) タブレット導入と活用について 

(3) スマホやネットの社会的有害性と学校（教

育）のＩＣＴ化について 

６ その他 

市     長 

上下水道事業管理者 

教 育 長 

関 係 部 長 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年９月１２日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 武田 新世 

【一問一答】 

１ 中核市移行に併せ子どもたちの安全・安心を拡

充せよ 

(1) 「児童相談所」の設置について 

ア 児童相談体制の強化について 

イ 「児童相談所」の設置について 

(2) 「スクールロイヤー」を導入・活用した教員

研修の実施について 

ア スクールロイヤーの導入について 

イ スクールロイヤーを活用した教員研修につ

いて 

(3) ＳＮＳを活用した相談体制の構築について 

２ 防災・減災対策を拡充し市民の安全・安心を確

保せよ 

(1) 小中学校への早期のエアコン設置について 

ア エアコン設置の前倒しについて 

イ 特別教室へのエアコン設置について 

ウ 災害時の教室開放について 

(2) 通学路安全点検後の対応について 

(3) ブロック塀改修費用の助成拡大について 

(4) 「Ｗｅｂ版防災マップ」の導入について 

(5) 消防演習・水防訓練時における熱中症対策に

ついて 

３ 高齢者肺炎球菌ワクチン接種費用の助成につい

て 

(1) 接種率向上による効果について 

(2) 独自助成の実施について 

(3) 通知文書による周知について 

４ 道路の安全性確保について 

(1) 道路の老朽化への対応について 

(2) 私道等の舗装に対する補助制度について 

５ 高齢者介護支援ボランティアポイント制度の導

入について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 


